
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Membres présents 

 
 
Président   BOUSELOUGUIA Radouane 
 
Membres élus présents Mme Frédérique BAUDIN - Suzanne BROLIRON – Raymonde CHENU -  

Charlotte CIVET - Sylvette FILAMBEAU - Jocelyne GRIMAUD - 
Christelle GUERIN - Myriam ROZERON 

 
Mrs Pierre ARNAUD - Radouane BOUSELOUGUIA - Gérard BROLIRON - 

Olivier BRUNNER - Damien DUC-GAYFFIER - Renaud FOUREL - 
Gilbert RIBET  

 
Membres élues excusées  Mme Mélanie BLANC - Christine VAN ROY 
     Mrs Roger ARHANCET – Claude FILAMBEAU - Didier SERVANT 
 
Membre absent   M Hadj YAHIA BENATTIA 
 
Invités    Mme Cécile CHARRIN 

Mrs Pierre BONNAURE – Sylvain QUERANY 
 
 

Générales 
 

➢ Ouverture du comité directeur : 19h00 
 

  

 OUVERTURE DU COMITE   Lundi   De 09h00 à 12h00 et de 13h00 à 18h30 
       Mardi à Vendredi  De 09h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h30 
 
 PERMANENCES TÉLÉPHONIQUES  Lundi   De 14h00 à 18h30 
       Mardi à jeudi  De 09h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00 
       Vendredi  De 09h30 à 12h00 

COMITÉ DIRECTEUR 
12 octobre 2020 

NOVALPARC – 2 place Edmond Regnault 
26000 VALENCE 
04 75 78 13 75 

secretariat@dromeardechebasketball.org  
https://www.basket2607.com/ 

La Passion en Grand… 
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Le comité directeur débute par une visioconférence avec la Fédération : 
 
Intervention de Jean-Pierre SIUTAT (Président Fédéral)   

 
Le président fédéral fait un point général de la situation nationale. Il est conscient de la difficulté 
actuelle sur les différents territoires. Les différents championnats doivent être poursuivis dans 
la mesure du possible. 
 
Jean-Pierre SIUTAT propose une organisation validée en bureau fédéral afin d’être au plus 
proche de l’évolution de la situation.  
Il explique la méthode proposée par le biais du schéma ci-dessous : 
 

 
 
Partant du principe que le gouvernement intervient tous les 15 jours sur l’évolution de la 
situation, le président fédéral nous propose une méthode de gestion des championnats, à 
savoir : 
 
- Un point chaque lundi qui suit l’annonce du gouvernement entre la Fédération et ses 
Ligues ; 
- Une déclinaison sera effectuée le lendemain entre les Ligues et leurs comités. 
 
Le schéma sera expliqué aux clubs lundi prochain. 
 
La proposition du président fédéral permettra un échange régulier entre les différentes 
instances. 
 
Les reports de matchs doivent être cadrés avec un maximum de tolérance. 
 
Jean-Pierre SIUTAT rappelle que le Ministère des Sports nous autorise à modifier nos 
règlements jusqu’à fin décembre afin de s’adapter au mieux à la gestion des rencontres. 
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 Il précise que des groupes WhatsApp pourraient être organisés dans les différentes poules   
pour discuter de la possibilité d’avancer ou d’inverser des rencontres.  

  
Intervention de Alain SALMON (Président de la Commission Fédérale des 
Compétitions) 

 
Alain SALMON corrobore les propos du Président Fédéral. Il rajoute que l’entretien 
physique reste important. 
Il souligne que, dans la mesure du possible, il faut faire un maximum de rencontres tout en 
respectant le protocole sanitaire. Il insiste pour qu’il y ait un maximum de solidarité entre les 
clubs. 
 
En fonction des annonces gouvernementales, il faudra garder du lien pour arriver le plus loin 
possible dans la compétition. 
 
Plusieurs questions diverses sont posées à la suite des informations fournies. 
Le comité Drôme-Ardèche en profite, par l’intermédiaire de Christelle GUERIN, pour 
questionner la Fédération sur l’e-marque, à savoir que nous sommes dans l’impossibilité de 
la modifier après le jeudi soir. Le secrétaire général, Thierry BALESTRIERE, précise que des 
réponses seront apportées ultérieurement. 
 
 
Suite à la visioconférence avec la Fédération, Radouane BOUSELOUGUIA fait un point avec 
les membres du comité directeur sur ce qui vient d’être exposé. Il leur demande s’ils ont des 
remarques ou des questions. Aucune remarque, ni question, n’est soulevée. Le comité 
directeur est en phase avec la proposition de la FFBB (jalon des 15 jours pour adapter au 
mieux nos compétitions). 
 
 
Covid-19  

 
Le président évoque la gestion de la fin de semaine dernière qui fut très compliquée : 
 

- Foyer important dans l’un de nos clubs faisant partie d’une CTC ; 
 

- Impact important sur les autres clubs et le corps des officiels ; 
 

- Délai très insuffisant pour la gestion des matchs au cas par cas au vu de l’insuffisance 
d’informations de la part de certains clubs et la propagation rapide des cas contact ; 
 

- Délai incompressible (de 24 à 48h) lié à l’ARS et/ou la CPAM concernant la prise en charge 
des cas contact ; 
 

- Incohérence des décisions de "septaine" selon l’interlocuteur de l’ARS et/ou la CPAM ; 
 

- Grande difficulté pour la commission des compétitions qui se retrouve face à une évolution 
importante des cas positifs et des cas contact entre jeudi et vendredi après-midi ; 
 

- Le répartiteur a été mis en difficulté, du fait que certains arbitres ont été cas contact sans que 
ces derniers aient été déclarés à l’ARS dans les délais impartis ; 



 

 La Passion en Grand…                                                                           
4  

 

Le bureau directeur du comité Drôme-Ardèche, devant l’ensemble de ces difficultés et 
l’incertitude du nombre de cas liés à la Covid-19, a préféré appliquer le principe de précaution 
afin de prendre le temps de mieux apprécier la situation en collaboration avec ses clubs par le 
biais d’une consultation générale. Il a donc décidé de reporter la journée 2 et en a informé les 
clubs aussi vite que possible. 
 
Une présentation de la situation, club par club, est effectuée suite au résultat de la consultation. 
En adéquation, Damien DUC-GAYFFIER retransmet les informations recueillies au moyen 
d’une carte de nos deux départements pour permettre une meilleure lecture de la situation de 
nos clubs. 
Il apparait que le taux d’incidence au sein du comité est très élevé. Ces données seront 
présentées lors de la réunion prévue avec les clubs. 
 
Renaud FOUREL précise que certains clubs ne connaissent pas la nécessité de contacter 
l’ARS. 
Ces clubs ne savent pas comment faire et réagir et cela prend du temps. 
 
À la lecture du sondage effectué auprès des clubs, il apparaît que certains n’ont pas une 
connaissance exacte de la situation dans leur structure.  
 
Le président rappelle qu’il y a un vrai problème de communication au sein de certains clubs 
qui se cachent derrière leur statut de bénévoles alors qu’ils ont une responsabilité importante 
à diffuser les informations de manière rapide et efficace. En l’occurrence, beaucoup ignorent 
le protocole fédéral, qui est réajusté régulièrement, ou ne l’appliquent pas dans son ensemble.  
Ex :  

- personnes sans masque dans les tribunes,  
- enfants sans masque dans les moyens de locomotion, 
- utilisation d’une même bouteille pour plusieurs joueurs,  
- buvette avec consommation à l’intérieur du gymnase, 
- goûter collectif,  
- etc… 

 
Nous diffusons régulièrement des informations importantes liées à la situation sanitaire qui ne 
sont pas toujours prises en compte par les correspondants ni diffusées à l’ensemble des 
licenciés, ce qui est fortement préjudiciable actuellement. 
Ex : les clubs ont demandé, lors de l’assemblée générale du comité, un recensement des 
modalités d’accès aux salles (vestiaires, douches...) ; pour ce faire, le comité a accepté de 
centraliser les différentes informations, cependant tous n’ont pas répondu… 
Cette information a, malgré tout, été diffusée à l’ensemble des clubs et des officiels afin de ne 
pas pénaliser ceux qui ont pris part à cette démarche. Néanmoins, nous avons observé que 
les clubs se diffusaient leur propre protocole alors que nous avions fait le nécessaire. 
 
Il est absolument nécessaire que des règles communes soient déterminées avec la 
coopération de l’ensemble de nos clubs et respectées par tous. 
Nos championnats se retrouvent impactés très tôt et nous devons absolument y remédier car 
l’objectif est bien de pérenniser, malgré les difficultés, la saison sportive.  
 
D’autres comités proches sont impactés différemment.  
Une prise de conscience doit absolument avoir lieu afin que nos rencontres puissent se 
dérouler plus sereinement. 
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De manière générale, la décision prise de reporter la journée a été bien perçue.  
 
Plusieurs réflexions et questionnements sont soulevés par le président : 
 
- Le délai des désignations des officiels doit être réduit au plus court (ex : le vendredi) pour 
s’adapter au mieux à la situation afin d’avoir une couverture la plus optimum possible ; 
 
- La question de l’équité sportive est soulevée ; 
 
- Doit-on maintenir les montées et les descentes ? 
 
- Faut-il réadapter nos championnats en cours de route ? 
 
- Faut-il maintenir les coupes Drôme-Ardèche ? 
 
- Etc… 
 
Le président initie un tour de table. Il en ressort que : 
 
 
o Damien : Pas d’avis précis, partagé. Il y a 15 jours, il a constaté le plaisir des jeunes à 

retrouver le chemin des parquets. Les cas arrivent chez les très jeunes et il est surpris. Il 
souhaite qu’on profite des vacances pour essayer de réduire la propagation du virus. 

 
o Sylvain : fait deux observations, l’une concernant la visioconférence avec la Fédération, 

c’est une feuille de route qui cadre les choses, et l’autre sur les délais des tests.  
 

- Radouane réagit : La réactivité des dirigeants est très importante, car cela peut très vite 
évoluer. Il est important d’en informer la commission sanitaire. 
 
o Pierre Arnaud : Il pense qu’il faut faire jouer un maximum de rencontres dans la mesure 

du possible.  
 
o Renaud : il rebondit sur les propos de Pierre Arnaud et pense la même chose en 

proposant de faire du cas par cas. Il souhaite que les clubs soient sensibilisés à nouveau 
au protocole sanitaire. La décision ne sera jamais parfaite. 

 
o Suzanne : elle indique que la sensibilisation des clubs est très importante, car le protocole 

n’est pas toujours respecté (collation, buvette…) 
 
o Raymonde : elle précise que tous les membres d’un club doivent être responsables et 

communiquer sur ce qui se passe dans leur structure. 
 
o Gérard : il s’est déplacé dans plusieurs gymnases et a l’impression que tout le monde se 

sent intouchable par rapport au virus. Il rappelle la nécessité de faire respecter les 
protocoles (masque, sens de circulation, …) et les jeunes doivent jouer. 

 
o Olivier : pour lui, la communication est très importante, exemple Facebook. Le jalon des 

15 jours proposé par la Fédération lui convient. Il estime, dans la mesure du possible, que 
tant que l’on peut jouer, s’entraîner et arbitrer, il faut le faire. Repousser les désignations 
au dernier moment est une très bonne idée.  
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o Christelle : elle est d’accord avec tous. Elle est choquée que les clubs ne savent pas ce 
qu’il faut faire. Les clubs ont tous fait des protocoles et cela n’est pas respecté : les cris, 
check, sans masques, … On va peut-être perdre des licenciés, mais un minimum doit être 
respecté et bien communiqué. Elle se pose la question de savoir s’il faut maintenir les 
championnats dans leur forme actuelle ou de les modifier.  

 
o Sylvette : elle souhaite faire que tout le monde joue. Certaines personnes sont très 

réfractaires au respect du protocole : quelles solutions peuvent être trouvées ? Les 
responsables COVID ont souvent du mal à le faire respecter. 

 
o Gilbert : Il se pose beaucoup de questions. Il pense qu’il faut faire jouer mais être très 

vigilant notamment les clubs. Il est sceptique quant à l’avenir. Il estime que les jeunes 
doivent être prioritaires, si on doit faire un choix. Il appelle à la plus grande vigilance. 

 
o Frédérique : elle aussi souhaite qu’il faille faire jouer en priorité les jeunes qui sont plus 

respectueux des gestes barrière. Elle pense que tous les correspondants doivent prendre 
plus au sérieux leur rôle. Elle réclame plus de sérieux sur les collations d’après-match. 
Elle propose de modifier le championnat senior avec des phases de poules sous forme de 
tournois ou de plateaux. 

 
- Christelle réagit : Les tournois et plateaux sont susceptibles de véhiculer encore plus le 
virus. 

 
o Pierre Bonnaure : il est d’accord pour faire jouer, malgré la difficulté de l’équité sportive. Il 

insiste sur la communication, que la priorité c’est la reprise du basket. Il se demande si 
l’on pourra maintenir des montées et des descentes. 

 
o Myriam : elle est sceptique sur la reprise du jeu. 

 
o Cécile : Il faut faire jouer dans la mesure du possible seniors et jeunes, surtout pour faire 

suite à l’arrêt brutal lié au confinement du mois de mars. Le répartiteur évoque la difficulté 
des désignations, notamment lorsque les arbitres seront concernés par la Covid-19. 

 
o Jocelyne : elle rejoint l’avis de tout le monde : faire jouer jeune et séniors même si cela va 

faire plus de travail. Elle en est consciente. Dans l’ensemble les clubs ont bien compris et 
apprécié la décision prise. 

 
o Charlotte : elle rejoint l’avis de Frédérique sur le fait de faire jouer les jeunes en priorité 

car ces derniers ont, à priori, plus de facilité à respecter les gestes barrière. 
 

o Radouane : il rejoint l’ensemble des élus sur la volonté de faire jouer l’ensemble des 
licenciés. Il précise également que le plaisir doit prévaloir sur la compétition, étant donné 
que cette saison se jouera certainement pour tout le monde en mode dégradé. Cependant, 
il constate que l’application du protocole n’est pas respectée partout et que cette dernière 
est nécessaire à la bonne tenue de la saison sportive. La circulation du virus est importante 
dans nos clubs et nous devons réagir en conséquence afin d’en ralentir sa propagation au 
sein de nos structures. Une prise de conscience collective doit absolument être opérée 
dans les plus brefs délais afin de ne pas vivre une situation irréversible qui nous 
emmènerait droit dans le mur. 
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Suite au tour de table et afin de répondre à la situation actuelle des clubs de notre comité un 
long débat s’engage sur la reprise ou non des championnats. Il est question, de santé de tous, 
de maintien ou pas de l’équité sportive en cas de traitement au cas par cas, de la modification 
de nos championnats, des stages du comité, des formations etc … Mais avant de répondre 
à toutes ces questions, il est primordial d’essayer de ralentir la propagation du virus. 
Tous les membres du comité directeur sont d’accord pour prendre les décisions qui s’imposent 
pour y parvenir. Parallèlement, ils sont tous sur la même longueur d’onde pour reprendre les 
championnats au plus vite avec la coopération de tous. 
Le comité directeur sur la base des données qu’il détient en sa possession et après une longue 
discussion parmi ses membres (15 présents) décide : 
 
 
Trois propositions sont faites :  
 
- On reprend normalement (matchs + entrainements) : 
 
Pour :  2 personnes 
  
 
- Pas de match et recommandation de ne pas s’entraîner ce week-end jusqu’à la réunion 
avec les clubs qui devrait avoir lieu le 19 Octobre : 
 
Pour :  11 personnes 
  
 
- Pas de match et recommandation de ne pas s’entraîner ce week-end jusqu’à la fin des 
vacances 
 
Pour :  1avis (Dr, Christine Van Roy) 
 
  
- Abstentions aux trois propositions : 
 
Pour : 2 personnes, (car pas d’accord avec la recommandation concernant les 

entraînements). 
 
Il est précisé que les entrainements sont également source de propagation et qu’il parait 
logique pour la majorité des membres d’être cohérent avec la décision du report des matchs. 
En outre, Radouane BOUSELOUGUIA se mettra en relation avec la commission des 
compétitions de la Ligue AURA pour les informer de notre décision et leur demander de suivre 
cette dernière pour les matchs de niveau régional. 
 
Remarque de Renaud :  
 
Pour le baby Halloween, les clubs souhaitent participer, mais pas organiser. 
Il propose par conséquent, d’annuler le baby Halloween, et de se concentrer sur le baby noël. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité des personnes présentes. 
 
Par ailleurs, il nous informe qu’actuellement il est impossible d’organiser des plateaux à 6 
équipes en U9. Il propose donc de faire des plateaux à 4 équipes voir 5. 
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Le comité (commission mini-basket) est dans l’impossibilité de reporter l’OPEN U11, ce dernier 
est donc annulé. 
 
La commission technique évoque les points suivants :  
 
o Session examen initiateur de la saison passée : À reporter totalement ou partiellement vu 

le délai … 
 
o Entraînement sélection garçons : À annuler. 

 
o Stage Lundi 19 Mardi 20 et Mercredi 21 : Maintien ou annulation la décision sera prise le 

13 octobre (le lendemain du codir). 
 
o TIC le 31 Octobre : En attente car c’est le Comité qui organise et cela se fera en fonction 

du retour de la préfecture.  
 
 
 
Proposition de modification du règlement : 

 
Certains clubs ont effectué des erreurs sur l’administration des licences comme la création ou 
le renouvellement en qualité de joueurs loisirs au lieu de compétition. Notre règlement prévoit 
la sanction suivante : match perdu par pénalité + une amende.  
La saison dernière, le codir avait observé que cette sanction pourrait être modifiée car elle 
impacte toute l’équipe. La commission des compétitions insiste pour que cette sanction 
demeure en l’état afin d’éviter les abus. Une discussion s’engage entre les membres. Le 
Président rappelle que la situation est difficile et il demande un maximum d’adaptation. Par 
ailleurs, lors du dernier comité directeur, il avait été décidé une tolérance sur les 3 premières 
journées.  
 
Le comité directeur conclut par un maintien du règlement actuel et décide une tolérance par 
club sur ce genre d’erreur administrative mais si cette dernière est renouvelée la sanction sera 
administrée. (14 voix pour + 1 NPPV n’a pas pris part au vote : absente). 
 
Radouane BOUSELOUGUIA rappelle que nous avons jusqu’au 31 décembre 2020 pour 
modifier nos règlements si besoin. 
 
 
 Questions et points divers : 

 
Damien a préparé un mode opératoire pour l’utilisation de « Teams », il va le transmettre par 
mail aux membres du comité directeur afin de pouvoir avoir recours à la visioconférence en 
cas de nécessité. 
 
Il rajoute que tous les clubs sur e-FFBB ont un accès compte Teams.  
 
Une déclinaison se fera vers les clubs également. 
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➢ Fin du comité directeur : 23h35 
 

 
 

Secrétaire Générale     Le Président 
Charlotte CIVET      Radouane BOUSELOUGUIA 

       


